

América Latina en el debate global

América Latina afronta el futuro con optimismo. Una combinación de sólidas políticas macroeconómicas y una coyuntura favorable ha permitido a la región dar un salto exponencial en los índices de crecimiento. Junto a ello, la aparición y la consolidación de una clase media potente y exigente representa una realidad que aspira a asegurar la prosperidad y la estabilidad.

En el ámbito global, numerosos países iberoamericanos ocupan ya posiciones cada día más relevantes, mientras se trata de encontrar nuevos equilibrios entre los socios y objetivos tradicionales –Europa y Estados Unidos- y el innegable atractivo del viraje a Asia.

En este contexto, sin embargo, las voces de América Latina aún no participan, o no son oídas, con fuerza suficiente en el debate global, dominado por el mundo intelectual anglosajón.

Con el fin de intentar cubrir ese vacío, **esglobal** ha decidido lanzar esta sección especial. *América Latina en el debate global* irá presentando, semana a semana, los más diversos aspectos de la realidad latinoamericana y de su relación con el resto del mundo, de la mano de los más destacados expertos. Queremos así crear un espacio digital de calidad para el análisis, la divulgación y el debate sobre las cuestiones globales y el lugar de la región en la globalización. Les invitamos a seguirla puntualmente y a compartir sus opiniones y comentarios con nosotros.



[América Latina y el Caribe, una nueva era multilateral](#)

La coordinación y concertación de políticas son las claves

[Jorge Hernández Moreno](#)



Barrera de obstáculos para Brasil

Los desafíos de crear un nuevo modelo económico. [Santiago](#)



¿Tiene América Latina planes para el planeta?

La región deben mostrar su liderazgo en materia de [Yolanda Kakabadse](#)



México camina hacia su reforma energética

Se abren las puertas a la inversión extranjera en el sector [Kinga Brudzinska](#)



La conquista de América del Sur por los suramericanos

La integración física de Perú en el continente. [Luis Esteban G](#)



Caminos de igualdad para América Latina y Caribe

Cómo buscar la senda del crecimiento sostenible y cerrar las brechas [Alicia Bárcena](#)



Bachelet, ¿la señora de los milagros?

Un Chile desencantado, pero hechizado por la ex presidente y nuevo candidata Michelle Bachelet. [Ricardo Zisis](#)



¿Se acabó la fiesta en América Latina?

La década dorada da paso a una etapa llena aún de oportunidades para continuar creciendo de manera sostenida. [Germán Ríos](#)



El alcance regional del populismo latinoamericano

El poder de líderes egoístas versus los consensos regionales. [Laura Tedesco](#)



Centroamérica: ¿a favor o en contra de la integración regional?

Los medios de comunicación centroamericanos persisten en defender la integración regional. [Carlos Murillo Zamora](#)



¿Por qué quiere Brasil presidir la OMC?

Uno de los principales desafíos será dotar de dinamismo la ronda de Doha. [Susanne Gratius](#)



Pensar América Latina

Cómo pueden construir los países una universalidad com
Montobbio



Chile en revisión

Los desafíos del modelo de desarrollo chileno.[Santiago Pérez](#)



Las tareas pendientes de América Latina

Entrevista a Enrique García, presidente de CAF, que exp
económicos, políticos y sociales del continente. [Cristina Ma](#)



Talentos lejos de casa

Los nuevos flujos migratorios entre Europa, América Lat
Santiago Pérez



La lista: iberoamericanos en puestos clave

¿Quiénes forman parte de los cuadros directivos de
internacionales y ONG de alcance global? [Lino González](#)



[CELAC: integración regional a la carta](#)

La viabilidad de un proyecto. [Carlos Murillo Zamora](#)



[Medios y poder en América Latina](#)

¿Son los medios víctimas o cómplices de los Estados?
[Zamora](#)



[Estudios latinoamericanos y Relaciones Internacionales](#)

*He aquí un repaso al estado de salud y la oferta de estudios
Latina.*

Fecha de creación
6 septiembre, 2013